
第９回 蒲郡市西浦地区義務教育学校開校準備委員会議事要旨 

 

 

■日時   令和６年１１月２５日（金）１０時～１２時 

■場所   西浦中学校会議室 

■参加者  開校準備委員会委員 

      小澤良充、尾﨑博敏、戒田正敏、壁谷宜男、水野順也、鈴木純代、水野大知、 

      奥森仁美、岡田隆志、田中琴美、市川永味子 

       （部会長代理：小田智之） 

      事務局 

三浦次七郎、宇野晶由、小島賢三、加茂厚、片桐明日香、坂本和浩、 

高須伸光、稲吉育美、 

 

１ あいさつ （小澤委員長） 

 １０月２４日に行われた小中合同運動会・体育大会は盛大に行われた。小学校では工

事も始まり、開校に向けて加速度的に進んでいることを実感している。本日は大きな議

題もあるので慎重審議をお願いしたい。 

 

２ 協議 

（１）第８回準備委員会の議事録確認について（事務局） 

 ・第８回議事録について説明。 

 

【委員からの意見、質問等】 

  なし 

【決議】 

  全会一致により承認 

 

（２）報告事項について 

 各部会から、情報提供と検討事項の報告を以下のとおり行った。 

ア 事務局（小島） 

・全体計画について 

１０月２５日に「みんなの学びの場通信」第８号を西浦地区の全戸配布をした。 

電気設備工事の入札について、１０月１７日に落札があった。蒲郡市議会 12 月定

例会で承認を経て正式な契約となる。 

・予算管理について 

予算案を提出している。 

・地域説明会について 

１０月１１日に工事説明会を行い、２０名以上の方が参加した。施工業者から工

事概要や工事期間、全体工程など説明された。いただいた質問や意見は担当課



を中心に対応していく予定である。 

・条例・規則について 

なし 

・施設備品について 

備品については要望しているところだが、授業で使用する消耗品は、来年の夏

に向けて各教科で選定し、来年度に予算要望する予定である。 

 

【委員からの意見、質問等】 

  なし 

 

イ コミュニティ部会（部会長 田中） 

・校名について 

なし。 

・校歌・校章について 

校歌について、歌詞に入れたいフレーズを１２月２７日まで募集している。校章

は後程協議をお願いしたい。 

・施設共有について 

本日午後、学校と公民館で施設を共有している高浜市を視察する予定である。

図書館の管理については、現在学校や公民館に入っているブックパートナーを中

心に原案を立ち上げてもらっているところである。 

・ＰＴＡ組織について 

１１月１６日に、西浦学園 PTA役員にも繋がる令和７年度役員選挙を実施した。 

・式典（開校式・閉校式）について 

各式典の実施時期や会場について、令和７年度の修業式当日に行いたいと考

えている。開校式についても同様に考えているが、９学年合同で実施できないか

と検討している。 

閉校開校イベントは令和８年８月頃に、新校舎のお披露目式と取り壊しになる

西浦小でお別れイベントができないか検討している。 

 

【委員からの意見、質問等】 

  なし 

 

ウ カリキュラム部会（事務局 小島（部会長 石川代理）） 

・教育課程について 

英語教育の推進について、学校を会場とした英検の実施を検討している。小学

生でも意欲のある子は受検ができるようにしたい。 

体力向上について、「西浦エクササイズ」の内容について検討している。 

・学校行事について 

１０月２４日に小中合同運動会・体育大会を実施した。来年度以降もより良い会



にしていきたい。 

 

【委員からの意見、質問等】 

【委 員】  英検は一般の方も受け入れるのか。 

【事務局】  実施の日時にも関わってくる。午後を中心に、また地域連携もあるので一

度検討していきたい。受検はあくまで任意でやりたい子が受ける形とした

い。 

【委 員】  部活動の件、人格形成の面や、集団行動や切磋琢磨する点で非常に大事

だと思うが、この中に含まれていないと思うがどうか。教育の一環ではな

いのか。 

【事務局】  生活部会で検討しており、後程報告がある。上下関係から学ぶことや子

供同士の繋がりなどを考慮して、生活部会とした。 

 

エ 生活部会（副部会長 小田（部会長 壁谷宣代理）） 

・体操服について 

デザインを引続き検討している。夏の体操服の半袖と長袖については、先行し

て導入される案内を１０月下旬に配付した。体操服の胸の部分のデザインについ

ては校章にするかどうか検討している。冬に着る防寒具について、ウインドブレー

カーのようなものが必要か話し合いを続けている。 

・生活のあり方について 

前回の準備委員会で通学団登校についていただいた意見を部会で話し合い、

より良い登校の仕方を検討していきたい。生活のきまりについても、開校に向け

て生徒をどう巻き込んでいくか計画を立て始めている。 

・部活動について 

現存の部活の継続を考えている。部活動開始学年についてはグランドデザイン

にある体力向上計画も考慮し、今後検討していく。 

 

【委員からの意見、質問等】 

【委 員】 部活動について、昔は中学校では市内大会、東三大会と大会が続いていく

が、最近は部活動が無くなって民間の方が指導されるということを耳にす

るが、そのあたりどうか。 

【事務局】 部活動の地域移行については、決まっていないこともたくさんある。新学習

指導要領の部活動の位置づけがどうなるのか不透明なので、きちんとした

返答ができないのが現状である。 

 

（３）校章デザイン選定について（コミュニティ部会） 

・校章デザインの募集について 

全部で３１３件の応募があった。全国各地や海外からもデザイン案が寄せられ

た。この中から数点を絞りたい。デザインによってどのような形で使っていくか、例



えば学校の封筒に貼るとなると、デザインによっては字がつぶれてしまうかもしれ

ない。デザイン募集で改変することもあるとしており、総合的に検討していただき

たい。 

 

【委員からの意見、質問等】 

  【委 員】 最終的にどのように決定するのか。 

  【委 員】 この委員会で選んだ候補から小中学生による投票で絞ることを考えてい

る。 

  【委 員】 有識者の目は入っているのか。投票で決めるのは簡単だが、専門家による

意見がこの段階であったほうが良いのではないか。 

  【委 員】 校章の決定は最終的にどこに間に合わせたいか。 

  【事務局】 年度内にはある程度決めていきたい。今回の委員会で選んだ作品の中か

ら有識者として蒲郡市の美術科教員で構成される美術部会の意見を伺

いながら 5 点程度の最終候補を選定したい。最終候補作品の中から子

供達にデザイン案を選んでもらうという流れは可能だと思う。最終的な選

定を年明けにやるなら、次回１月２８日の開校準備委員会で最終的な提案

ができると思う。 

 

【決議】 

全会一致により承認 

 

・校章デザインの公表方法について 

学校教育課ホームページと「みんなの学びの場通信」、地域説明会の場で公表

することを考えている。優秀作品の応募者へのメール配信をホームページへの掲

載と同日に行いたい。 

 

【決議】 

全会一致により承認 

 

（４）地域説明会について（事務局） 

・第３回の地域説明会を計画している。開催日は２月中下旬頃、時間帯は平日の夜

という形を考えている。今回の参加者数によって、地域が参加しやすいのが平日

夜か土曜日午前か、今後の参考としたい。会場は公民館で行いたい 

・今後の地域説明会について、第４回を令和７年９月頃、第５回を令和８年２月頃に

開催する予定である。保護者に知っていただく必要性を感じているので、地域説

明会とは別に保護者対象の説明会を小中合同で行っていきたい。 

 

【委員からの意見、質問等】 

  なし 



【決議】 

  全会一致により承認 

 

３ その他 

（１）連絡事項 

・次回開校準備委員会について 

    令和７年１月 28日（火）１０時から西浦中で行う。 


